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O prefeito de Manaus, David Almeida (Avante), obteve, em Brasília (DF), sinalização positiva do presidente da República, Lula (PT), para o 
repasse de aproximadamente R$ 495 milhões destinados para quatro grandes obras de mobilidade urbana na capital amazonense. Lula des-
tacou a importância da parceria com o novo mandato de David Almeida à frente da Prefeitura de Manaus. Política 4
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   Da redação

A Secretaria de Se-
gurança Pública 
(SSP) do Estado de 
São Paulo afastou 

oito policiais militares por 
suspeita de envolvimento 
com a morte do delator 
Vinícius Lopes Gritzbach, 
assassinado no Aeropor-
to Internacional de Gua-
rulhos na última sexta-
-feira (8). 

Um inquérito policial mi-
litar instaurado pela Cor-
regedoria da Polícia Militar 
apura o envolvimento dos 
policiais na escolta ilegal 
de Gritzbach. Segundo a 
SSP, a atividade fere o re-
gulamento disciplinar da 
polícia.

Gritzbach, que era réu 
pelo assassinato de duas 
pessoas ligadas ao grupo 
criminoso Primeiro Co-

mando da Capital (PCC), 
tinha policiais militares em 
sua equipe de seguran-
ça. No dia do assassinato, 
parte desses seguranças 
atrasou e não foi até o 
aeroporto. 

O documento, confir-
mando o afastamento dos 
militares, foi assinado pelo 
coronel da PM Fábio Sérgio 
do Amaral, chefe da Corre-
gedoria da instituição.

Os celulares dos policiais 
que estavam com o dela-
tor no dia do crime foram 
apreendidos.

Vinícius Lopes Gritzbach 
fez um acordo de delação 
com o Ministério Público 
do Estado de São Paulo em 
março de 2024. O conteúdo 
da delação é sigiloso, mas, 
no último mês de outubro, 
o MP encaminhou à Corre-
gedoria da Polícia trechos 
do documento, em que o 
delator denuncia policiais 
civis por extorsão. Em 31 
de outubro, ele foi ouvido 
na Corregedoria, oito dias 
antes de ser morto.

Nesta segunda-feira (11), 
em entrevista coletiva, o 
secretário de Segurança 

Vinícius Lopes Gritzbach fez um acordo de delação com MPSP em março de 2024

REPRODUÇÃO

Pública, Guilherme Der-
rite, disse que a investi-
gação do assassinato de 
Gritzbach não descarta a 

participação de policiais. 
“A gente não descarta 

essa possibilidade [de ter 
policiais entre os atirado-

res que mataram Gritzba-
ch]. O mais importante de 
falar é isso: a gente não 
descarta nenhuma possi-

Policiais faziam 
parte da equipe 
de segurança de 
Gritzbach

PMs afastados após morte 
no aeroporto de Guarulhos

bilidade, na verdade. Até 
porque ele delatou poli-
ciais civis na própria Corre-
gedoria da Polícia Civil, que 
foi um desdobramento da 
delação dele no Ministério 
Público”, disse.

Derrite afirmou ainda 
que a investigação não 
tem, até o momento, ne-
nhum indício de que poli-
ciais tenham participado 
da ação no aeroporto, mas 
ressalvou que “alguns fa-
tos chamam a atenção”. 

“A gente não tem ne-
nhum indício, por ora, da 
participação [de policiais] 
ali na execução. Tem al-
guns fatos que chamam a 
atenção, que é o fato de 
os policiais da escolta [ile-
gal] terem atrasado, justa-
mente no dia, mas todas 
essas peças do quebra-
-cabeça vão se fechando 
ao longo da investigação”, 
disse.

A ação dos atiradores 
no aeroporto deixou, até 
o momento, duas pes-
soas mortas: Gritzbach e 
um motorista de aplicativo 
que estava trabalhando no 
aeroporto.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Duas coisas que deveriam deixar de existir”

Gastos do STF rivalizam com os custos da 
realeza britânica

Retorno gera retorno
A família do Rei Charles ganhou “au-

mento” de 53% para 2025 porque os 
bens e investimentos tiveram retorno 
recorde entre 2023 e 2024.

Sem comparação
O STF custa quase dez vezes mais 

que o Supremo do Reino Unido, que 
tem orçamento anual de R$97 mi-
lhões (13 milhões de libras).

Outro Estado
Custos do Supremo britânico ca-

íram mais de um milhão de libras 
(R$7,4 milhões) entre 2022 e 2023. No 
Brasil esse tipo de gasto só aumenta.

Só segurança
Se forem considerados os gastos 

com a segurança da realeza, é preciso 
somar 150 milhões de libras anuais do 
orçamento da Família Real.

Panamá julga ex-presidentes acu-
sados na Lava Jato

O Brasil vive a expectativa de um 
novo vexame internacional. En-
quanto os brasileiros convivem 
com a rotina de descondenação 
de políticos ligados ao Partido 
dos Trabalhadores enrolados 
em crimes de corrupção, lava-
gem de dinheiro e formação de 
quadrilha, outros países punem 
seus ladrões denunciados pela 
Lava Jato. Nesta quarta-feira 
(13), o Panamá irá julgar dois 
ex-presidentes do país, Ricardo 
Martinelli e Juan Carlos Varela, e 
mais 34 acusados de corrupção 
e lavagem de dinheiro.

Suborno onipresente
As acusações na justiça panamenha 

se referem a negócios envolvendo a 
brasileira Odebrecht, empreiteira que 
mudou de nome após o escândalo.

Peru não perdoa
Recentemente, o Peru condenou o 

ex-presidente Alejandro Toledo a 22 
anos de prisão por crimes denuncia-
dos na versão peruana da Lava Jato.

Cadeia nos EUA
Nos Estados Unidos já são vários 

os condenados que cumprem pena 
por crimes denunciados na Lava Jato, 
operação desmantelada no Brasil.

Plena campanha
Pelo tempo que consumiu na tarde 

ontem (11), perambulando no Brasília 
Shopping, até parece que o deputa-
do Elmar Nascimento (União-BA) não 
está em plena disputa pela presidên-
cia da Câmara.

Mão única
Ministro das Relações Exteriores de 

Israel, Gideon Saar lembrou ontem 
que o país não retirou seu embaixador 
do Brasil e que foi Lula, declarado 
persona non grata, que removeu o 
embaixador brasileiro de Tel Aviv.

Ideia fixa
Senadores devem analisar nesta 

terça o projeto que cria o mercado do 
carbono no Brasil, que estava na pauta 
da semana passada e foi adiado. Mas 
atenções estão com a regulamenta-
ção das emendas parlamentares.

Cripto dispara
O Bitcoin superou pela primeira vez 

na História a marca dos US$87 mil 
(R$500 mil). Decorre da euforia pela 
vitória de Donald Trump. O valor da 
principal criptomoeda tem disparado 
e batido recordes diários.

Insaciável
Após a derrota nos EUA, a bilio-

nária campanha de Kamala Harris 
voltou a entrar em contato com 
os eleitores democratas pedindo 
mais doações para pegar despen-
sas “pendentes”, que superam os 
US$20 milhões.

Perdedores
Ao longo do ano, nas redes de TV 

ABC, NBC e CBS, foram positivas 86% 
das notícias sobre Kamala Harris e ne-
gativas 89% das notícias sobre Donald 
Trump. Tomaram uma surra do povo 
norte-americano.

Prefeitos e prefeitas
Será lançado no dia 20 o livro 

“Prefeitos, Prefeitas e seus De-
safios”, do gestor público Saulo 
Monteiro, na Livraria Drummond, 
em São Paulo, espécie de manual 
para os novos prefeitos, da for-
mação da equipe à influência de 
parentes, limitações de recursos 
e pressões políticas.

Até isso
O FBI entrou em contato com as 

big tech nos EUA para avisar que 
hackers estão roubando dados 
dessas empresas não pelo com-
putador, mas fraudando ordens 
emergenciais judiciais e policiais.

Pensando bem...
...PEC para encurtar a semana 

não basta para apagar surra elei-
toral.

Poder sem Pudor
Tiquinho de presidente
Ao saber que um certo marechal 

Castelo Branco fora indicado pre-
sidente, após a derrubada de João 
Goulart, o deputado Padre Godi-
nho descobriu seu endereço (rua 
Nascimento e Silva, Ipanema, Rio) 
e foi lá apresentar cumprimentos. 
Ficou na portaria, com um amigo, 
até aparecerem algumas pessoas. 
“Cadê o homem, o Castelo?” Um 
baixinho se apresentou: “Sou eu.” 
Padre Godinho se apresentou e 
foi embora. E cutucou o amigo, 
referindo-se ao ao presidente: “Só 
isso?”

Voltou a viralizar nas redes o paralelo de custos da família real britânica aos da “realeza” dos onze ministros 
do Supremo Tribunal Federal (STF). Em 2022, a realeza de verdade custava, na cotação da época, R$601 mi-
lhões, um quarto de bilhão de reais menos que os R$851,7 milhões dos “monarcas” do STF. Esse valor foi para 
R$897 milhões em 2024 no Brasil e R$648 milhões no Reino Unido. Em 2025, o STF irá arrebentar com R$953,8 
milhões rivalizando aos R$980 milhões da turma do rei.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves

NEW SCREEN PUBLICIDADE  
LTDAÉPP

Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
nº 623, São Jorge - CEP: 69.033-070

Manaus/AM

A transformação sustentável 
nos edifícios é indispensável 
para o futuro do planeta

A sustentabilidade na engenharia civil tem sido cada vez 
mais imprescindível. Não à toa, a construção e operação 
de edifícios representam hoje uma parcela significativa 
das emissões de carbono - cerca de 30% delas ocorrem 
na fase de construção e todo o restante durante a ope-
ração. Por conta disso, é um setor que tem sido bastante 
debatido nas discussões globais sobre mitigação climática 
e a busca por soluções mais eficientes e sustentáveis.

Governos e organizações de todo o mundo têm impul-
sionado políticas de incentivo para práticas sustentáveis 
desde o início dos projetos de construção, como a imple-
mentação de sistemas de gestão de energia (BMS), que 
possibilitam o controle otimizado dos recursos energéti-
cos, contribuindo para a redução das emissões.

Entretanto, mesmo com essas iniciativas, a construção 
sustentável ainda enfrenta grandes desafios. Compen-
sações de carbono, a propósito, são alternativas adota-
das frequentemente pelas organizações para mitigar as 
emissões inevitáveis dessa etapa, embora seja na ope-
ração dos edifícios que o potencial de transformação se 
amplie, com a eficiência energética se destacando como 
a principal solução.

Na fase de operação de um edifício, já é possível diminuir 
as emissões de carbono. 90% delas podem ser eliminadas 
por meio de tecnologias avançadas de automação predial, 
modernização de sistemas de climatização e uso de fontes 
de energia renovável, como a solar e a eólica. Isso nos 
mostra como a eletrificação e a digitalização são capazes 
de criar uma operação mais eficiente e sustentável.

Outro elemento fundamental é o uso de sensores e da 
automação para aprimorar o consumo energético confor-
me a ocupação e o uso dos espaços. Esses dispositivos 
ajustam automaticamente a iluminação e a climatização 
com base no número de pessoas em uma sala, melhorando 
a eficiência dos edifícios e colaborando diretamente para 
a sustentabilidade no longo prazo.

No Brasil, ainda enfrentamos obstáculos específicos 
quando falamos de construção sustentável. Embora 
muitas novas construções - especialmente em grandes 
centros como São Paulo - busquem certificações de sus-
tentabilidade, como o LEED, a modernização dos edifícios 
mais antigos permanece uma barreira significativa.

Boa parte desses prédios foi construída com tecnolo-
gias obsoletas e pouco eficientes em termos energéticos, 
porém essa modernização é viável e indispensável. Esse 
processo, inclusive, pode começar com a implementação 
de sistemas de automação e a substituição de tecnologias 
desatualizadas.

Uma solução promissora para a sustentabilidade na 
operação dos edifícios é o uso de microrredes (microgrids), 
que permitem a geração local de energia limpa. Além de 
reduzir as emissões de carbono, essa tecnologia traz maior 
independência energética para os edifícios e propicia que 
o excedente de energia seja reintegrado à rede elétrica, 
gerando créditos aos proprietários dos edifícios.

A sustentabilidade na construção civil não deve ser 
encarada apenas como uma tendência, e sim como uma 
necessidade que está diretamente conectada com o 
futuro do planeta. Organizações e governos estão cada 
vez mais conscientes de que, somada aos benefícios 
ambientais, a eficiência energética proporciona vantagens 
econômicas significativas.

No Brasil, baixar custos é uma prioridade, e a eficiência 
energética se provou uma das maneiras mais eficazes 
de alcançar essa meta - por mais que ainda exista muito 
trabalho a ser feito nesse sentido. Para que essa transfor-
mação ocorra de forma mais rápida e efetiva, é essencial 
que as políticas públicas acompanhem essa evolução da 
tecnologia.

Certificações de eficiência energética para edifícios, 
que já são obrigatórias em diversos países da Europa, 
precisam ser fortalecidas também no Brasil, incentivando 
a automação predial e o uso de energias renováveis. A 
matriz energética predominantemente hidrelétrica do 
Brasil já oferece uma base favorável, mas é importante 
que novos projetos e modernizações sigam um caminho 
claro em direção à sustentabilidade.

Patrícia Cavalcanti
Patrícia Cavalcanti é diretora de Digital Energy 
e Power Products na Schneider Electric para a 
América do Sul.

Presidente do Novo, Eduardo Ribeiro, sobre emendas parlamentares e ONGs que vivem delas
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   Da redação

O prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avan-
te), obteve, em Brasília 
(DF), sinalização positi-

va do presidente da República, 
Lula (PT), para o repasse de 
aproximadamente R$ 495 mi-
lhões destinados para quatro 
grandes obras de mobilidade 
urbana na capital amazonense. 

Lula destacou a importância 
da parceria com o novo man-
dato de David Almeida à frente 
da Prefeitura de Manaus, res-
saltando que o governo fe-
deral está comprometido em 
trabalhar lado a lado com as 
autoridades locais para imple-
mentar ações que beneficiem 
tanto a capital quanto o interior 
do estado.

“Falamos dos projetos im-
portantes para o povo ama-
zonense e da parceria com o 
governo federal no novo man-
dato. Bom trabalho”, escreveu 
o presidente.

O prefeito David Almeida 
disse que apresentou ao pre-
sidente Lula 12 projetos para 
a área de mobilidade urbana 
em Manaus, com quatro sendo 
selecionados para recebimen-
to de aporte financeiro do go-
verno federal, com estimativa 
de serem iniciados a partir do 
segundo semestre de 2025. 

Os projetos selecionados são 
para as obras de interligação 
da avenida Max Teixeira com 
a avenida do Futuro, entre os 
bairros Colônia Santo Antônio e 
Redenção; interligação da ave-
nida Maneca Marques com a 
Ephigênio Salles, no bairro Par-
que 10 de Novembro; melhoria 
do tráfego no viaduto entre as 
avenidas Constantino Nery e 
Darcy Vargas, no bairro Chapa-
da; e obra do complexo viário da 
Arena da Amazônia, que dará 

maior fluidez no trânsito no 
trajeto entre o Terminal 1 até a 
barreira de fiscalização federal.

“Nós elencamos 12 projetos 
de mobilidade urbana, que é 
o grande desafio das grandes 
cidades, destes, nós seleciona-
mos quatro que o presidente 
Lula já nos encaminhou para 
a ministra Miriam Belchior 
(Ministério de Planejamento, 
Gestão e Orçamento) para 
vermos as tratativas, para a 
partir do ano que vem nós pos-
samos aportar esses recursos 
para essas obras”, informou o 
prefeito.

A previsão é que no primeiro 
semestre de 2025 ocorra a li-
beração de recursos, para pos-
terior início da fase de licitação 
e, no segundo semestre, iniciar 
a etapa de execução das obras.

De acordo com o senador 
Eduardo Braga, a reunião 
marca um compromisso do 
presidente Lula em priorizar 
projetos de mobilidade urbana 
na cidade de Manaus. 

“Quero destacar que o pre-
sidente assumiu um compro-
misso com o prefeito e com a 
bancada de priorizar projetos 
na área de mobilidade urbana. 

São investimentos em novas 
avenidas e ampliação de aveni-
das e construção de viadutos e 
túneis, para que Manaus volte 
a ter mobilidade. O trânsito na 
cidade de Manaus é um grande 
desafio”, disse. 

O senador Omar Aziz também 
defendeu a necessidade de 
investimentos em mobilidade 
urbana em Manaus. “Estamos 
avançando em temas funda-
mentais para o Amazonas e 
questões estratégicas para o 
nosso desenvolvimento”.

Durante o encontro também 
foram abordados o avanço das 
obras da BR-319, investimen-
tos em mobilidade urbana na 
capital e soluções para a crise 
de abastecimento de água no 
município de São Gabriel da 
Cachoeira.

Seguindo a extensa pauta 
com o presidente, a explora-
ção de petróleo na região da 
Foz do Amazonas também foi 
discutida durante o encontro. 
Aziz alertou sobre a competi-
ção com a Guiana Francesa, 
que atualmente absorve pe-
tróleo proveniente de cam-
pos na mesma área.

“Estamos perdendo mui-

to petróleo para a Guiana 
Francesa, que está explo-
rando esse campo. Se não 
agirmos, eles continuarão 
explorando o que é nosso”, 
alertou o senador. Na reu-
nião, o presidente Lula, por 
sua vez, confirmou que os 
estudos para licenciamento 
da área estão em andamen-
to e que o Governo Federal 
deve liberar as permissões 
necessárias para a explora-
ção e pesquisa na Faixa 14, 
uma zona estratégica para a 
exploração de petróleo.

Além das questões de infra-
estrutura e recursos naturais, 
a reunião também abordou a 
necessidade de investimen-
tos em mobilidade urbana em 
Manaus, com a presença do 
prefeito David Almeida, que 
trouxe demandas da cidade.

“Estamos avançando em 
temas fundamentais para o 
Amazonas e questões es-
tratégicas para o nosso de-
senvolvimento”, concluiu o 
senador.

A reunião contou com a 
participação de membros da 
bancada do Amazonas no 
Congresso Nacional: senado-

res Eduardo Braga e Omar 
Aziz e dos deputados federais 
Saullo Vianna e Sidney Leite. 
O deputado estadual Sinésio 
Campos também esteve pre-
sente no encontro.

Solução de moradia
O prefeito David Almeida 

também recebeu sinaliza-
ção do presidente da Repú-
blica referente a solução de 
moradia para aproximada-
mente 4.000 famílias da co-
munidade Coliseu, na zona 
Leste de Manaus. As famílias 
receberão título definitivo 
das terras após a área ser 
repassada pela União para 
o município.

“O presidente vai assinar uma 
medida provisória passando as 
terras da comunidade Coliseu, 
na Zona Leste da cidade, para 
o município de Manaus. Uma 
ação, conjuntamente com a 
Suframa (Superintendência 
da Zona Franca de Manaus), 
para que nós possamos fazer a 
titulação dessas terras. Quase 
4.000 famílias serão benefi-
ciadas com registro de imóveis 
e títulos definitivos”, explicou 
Almeida.

BR-319
O presidente da República, 

durante a reunião, também 
informou ao prefeito David Al-
meida e aos demais parlamen-
tares do Estado que a recupe-
ração completa da BR-319 vai 
acontecer, com solução para 
a questão do licenciamento 
ambiental, que é o principal 
entrave para pavimentação 
completa da rodovia federal. 

“A palavra do próprio presi-
dente é que a BR-319 vai sair. 
Esse não foi um tema nosso, 
mas foi tratado pelo próprio 
presidente. Uma interlocução 
do governo federal que agora 
sim a BR-319 vai sair para os 
próximos anos. É um sonho que 
vai se realizar, buscamos que 
se realize nos próximos anos”, 
declarou o prefeito de Manaus. 

 
G20
O prefeito confirmou que 

irá participar da Cúpula do 
G20, entre os dias 14 e 15 de 
novembro, no Rio de Janeiro 
(RJ). Almeida também infor-
mou que vai participar da visita 
a Manaus do presidente dos 
Estados Unidos, Joe Biden, no 
domingo (17).

David Almeida e senadores do Amazonas se reúnem com Lula para discutir investimentos para Manaus e para o Amazonas

DIVULGAÇÃO
Em Brasília, 
Lula destacou a 
importância da 
parceria com o novo 
mandato de David 
Almeida à frente da 
Prefeitura de Manaus

Governo federal vai repassar
R$ 495 milhões para obras

PGR aciona STF e pede suspensão das bets no país
DIVULGAÇÃO

LEGISLAÇÕES

O procurador-geral da Re-
pública, Paulo Gonet Branco, 
entrou com ação direta de in-
constitucionalidade (ADI) junto 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) contra as legislações que 
permitiram a “exploração e a 
divulgação indiscriminada de 
sistemas de apostas virtuais 
baseadas em eventos espor-
tivos” — popularmente co-
nhecidas como sports bets ou 
bets que atuam por meio de 
eventos de jogos online.

“Além das leis federais, a ação 
pede a inconstitucionalidade 
do conjunto de portarias edita-
das pelo Ministério da Fazenda 
que regulamentam a modali-
dade de apostas de quota fixa. 

Essa modalidade consiste em 
sistema de apostas em torno 
de eventos reais ou virtuais 
em que é definido, no mo-
mento da efetivação da apos-
ta, quanto o apostador pode-
rá ganhar no caso de acerto”,  
justifica a PGR.

Na ação apresentada ao STF, 
Gonet argumenta que a legis-
lação das bets “fere direitos 
sociais à saúde e à alimenta-
ção, direitos do consumidor, 
de propriedade, da criança e 
do adolescente, do idoso e da 
pessoa com deficiência”, e que, 
além disso, entra em “linha de 
choque com princípios da or-
dem econômica e do mercado 
interno e com o dever do Es-

tado de proteção da unidade 
familiar”.

Ainda segundo o procurador, 
essas legislações não seguem 
as restrições constitucionais 
previstas para propagandas 
de produtos que colocam em 
risco a saúde das pessoas.

A Lei nº 13.756/2018 instituiu 
essa modalidade de apostas, 
ao mesmo tempo, em que in-
dica para onde parte dos re-
cursos devem ser destinados. 
No entanto, segundo a PGR, 
não regulamenta as apostas 
virtuais.

“Esse novo mercado sur-
giu sem critérios de proteção 
dos usuários do serviço e do 
mercado nacional, circuns-

tância agravada pelo fato de 
os sites e operadores esta-
rem, muitas vezes, sediados 
em outros países, ou seja, a 
legislação brasileira não inci-
de, dificultando o controle e a 
fiscalização, bem como a tribu-
tação da atividade”, detalha a  
procuradoria.

Já a Lei nº 14.790/2023 foi 
instituída com o objetivo de 
amenizar os impactos sociais 
negativos deste novo merca-
do. Gonet, no entanto, avalia 
que isso não foi feito de forma 
suficiente. Nesse sentido, ele 
solicitou pedido cautelar para 
suspender algumas normas 
que teriam, como consequ-
ência, a proibição das bets.
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PGR aciona Supremo Tribunal 
Federal contra bets

MOBILIDADE URBANA
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Deputados do AM assinam 
PEC pelo fim da escala 6x1
Adail Filho, Átila 
Lins, Silas Câmara 
e Capitão Alberto 
Neto não aderiram à 
proposta

Os deputados federais 
do Amazonas Saullo 
Vianna (UB), Fausto 
Santos Jr. (UB), Amom 

Mandel (Cidadania) e Sidney 
Leite (PSD) assinaram a Pro-
posta de Emenda à Consti-
tuição (PEC) que propõe o fim 
da jornada de trabalho 6x1 no 
Brasil.

Os outros quatro deputados 
da bancada amazonense na 
Câmara dos Deputados, Adail 
Filho (Republicanos), Átila Lins 
(PSD), Silas Câmara (Republi-
canos) e Capitão Alberto Neto 
(PL), ainda não aderiram à PEC, 
que vem ganhando apoio nas 
redes sociais.

O primeiro a assinar a pro-
posta de redução da carga de 
trabalho em jornadas 6x1 foi 
deputado federal Fausto San-
tos Jr. (UB), na terça-feira (12).

A iniciativa do projeto visa 
reavaliar a carga horária atu-
al, estabelecida no artigo 7º 
da Constituição Federal, que 
garante ao trabalhador uma 
jornada de trabalho “não su-
perior a oito horas diárias e 
quarenta e quatro semanais”.

Atualmente, a escala 6x1 é 
comum em setores como in-

dústria, comércio, restaurantes 
e mercados, onde os trabalha-
dores com carteira assinada 
cumprem seis dias consecuti-
vos de trabalho e têm um dia 
de descanso, respeitando as 44 
horas semanais estabelecidas 
pela Consolidação das Leis do 
Trabalho.

Após diversas receber di-
versas críticas nas redes so-
ciais, Amom Mandel usou as 
redes sociais, na terça-feira 
(12), para afirmar que assinou 
a PEC. Mandel assinou após 
sofrer pressão de eleitores e 
apoiadores. 

“Requerimento de PEC assi-
nado. O terceiro parecer tam-
bém foi favorável à assinatura 
(com ressalvas)”, disse.

O deputado solicitou um es-
tudo de impacto econômico 
para analisar melhor o tex-
to da PEC antes de assinar o 
requerimento e disse que vai 
divulgar os resultados nesta 
quarta-feira (13). 

“Solicitei um estudo de im-
pacto econômico à minha equi-
pe técnica para uma análise 
detalhada do texto do reque-
rimento de PEC da escala 6×1. 
Os dois primeiros pareceres, 

apesar de apontarem pontos 
críticos, recomendam a assina-
tura do requerimento. Tomarei 
a decisão mais acertada quando 
os outros pareceres chegarem 
ao longo do dia de hoje”, explica.

O deputado diz ainda que “to-
dos os seus posicionamentos 
são fundamentados em estu-
dos técnicos”. Mas a justificati-
va não agradou aos seguidores, 
que refutaram o argumento 
dele.

“Há coisas que não precisam 
de estudos, precisa sentir de 
perto a necessidade de quem 
passa a lida. São nesses mo-

Saullo Vianna, Fausto Júnior, Amom Mandel e Sidney Leite assinaram a PEC na Câmara dos Deputados

mentos que a gente nota que 
nem todo mundo que tem 
estudo é de fato inteligente. 
Espero muito que reveja seu 
posicionamento”, comentou 
um dos internautas.

O deputado federal Sidney 
Leite (PSD) também fez o 
anúncio da assinatura ontem 
(12). “Assino a PEC no dia de hoje 
e entendo que o bom debate 
é oportuno”, enfatizou.

Na avaliação de Leite, o deba-
te sobre a redução da jornada 
de trabalho no país deve con-
siderar o desafio da economia 
nacional, que possui quase 40 
milhões de pessoas na infor-
malidade.

“Não é aceitável que o Con-
gresso Nacional não enfrente, 
de forma decisiva e corajosa, 
a reforma administrativa, não 
para tratar de pequenos servi-
ços, mas sim dos altos salários, 
seja do legislativo, do judiciário 
e do executivo”, disse.

O deputado federal Fausto 
Santos Jr. destacou que a as-
sinatura representa a abertura 
para um debate amplo sobre a 
viabilidade e os impactos dessa 
mudança.

Para ele, discutir a redu-
ção da jornada também exige 
avaliar os custos trabalhistas, 
incluindo uma possível redu-
ção de impostos para aliviar a 
carga sobre os empregadores, 
equilibrando os direitos dos 
trabalhadores com a susten-
tabilidade das empresas.

“A discussão sobre a jorna-

da 6×1 deve incluir uma análise 
detalhada dos riscos econômi-
cos e sociais. Precisamos ouvir 
especialistas, trabalhadores e 
empresários para garantir que 
a medida seja viável e não com-
prometa o crescimento econô-
mico nem a manutenção dos 
empregos”, afirmou o deputado.

O deputado Saullo Vianna 
explicou os motivos que o leva-
ram a assinar a PEC. “Algumas 
vezes, escala atual de trabalho 
impõe uma sobrecarga física e 
emocional aos trabalhadores, 
afetando negativamente sua 
saúde e suas relações fami-
liares”, disse.

No entanto, o parlamentar 
também explicou que a ma-
téria deverá ser analisada pelo 
Congresso com a participação 
da sociedade civil organizada. 
“Será necessário o Congresso 
promover um debate amplo e 
transparente sobre o tema, en-
volvendo representantes dos 
trabalhadores, empregadores 
e especialistas em direitos 
trabalhistas, para que sejam 
apontadas soluções viáveis e 
justas que melhorem as con-
dições de trabalho no Brasil”.

PEC 6X1
A proposta da deputada Erika 

Hilton (PSOL-SP) visa alterar 
a forma como as jornadas de 
trabalho podem ser distribuí-
das. Para ser apresentada na 
Câmara, a PEC precisa reunir 
as assinaturas de, no mínimo, 
171 dos 513 deputados.
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Proposta de Lei é do deputado estadual Roberto Cidade (UB)

Lei prevê ampliação dos mecanismos 
de segurança aquática no Amazonas

DIVULGAÇÃO
ALEAM

Como forma de ampliar 
a segurança dos banhistas 
e praticantes de atividades 
aquáticas no Estado, o de-
putado estadual Roberto 
Cidade (UB), presidente da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), teve 
transformada na Lei Ordi-
nária 7.081/2024, a proposta 
que cria a Política Estadual 
de Segurança Aquática.

“Nossa Lei quer ser mais 
um instrumento de divul-
gação e prevenção visando 
a segurança dos banhistas. 
Para isso, faremos uso de pa-
lestras e campanhas educa-
tivas, conscientizando sobre 
os riscos e perigos de am-
bientes aquáticos. Nosso in-
tuito é implementar um pro-
grama de aprendizagem das 

normas básicas de trânsito 
de embarcações em áreas 
de banhistas, principalmen-
te para crianças e jovens, 
para que eles possam ficar 
em alerta e, consequente-
mente, evitem possíveis aci-
dentes”, falou.

A Política Estadual de 
Segurança Aquática deverá 
estabelecer ações de divul-
gação e prevenção visando 
a segurança dos banhistas 
e praticantes de atividades 
aquáticas nos rios, igarapés, 
lagos e similares, onde haja 
trânsito de embarcações. 
Entende-se por embarca-
ção as canoas, os botes, os 
barcos, as lanchas, os jet-
-skis e similares que possam 
gerar risco à integridade fí-
sica dos banhistas.

A Lei deverá ser desen-
volvida em escolas e pro-
jetos esportivos por meio 
de palestras, campanhas 
e panfletos, entre outros 
meios que auxiliem na cons-
cientização sobre riscos e 
perigos de ambientes aquá-
ticos, além formar cidadãos 
multiplicadores que possam 
difundir o uso de práticas se-
guras em ambientes aquá-
ticos.

 A Política Estadual de Se-
gurança Aquática prevê, ain-
da, que o mês de dezembro 
seja instituído como o “Mês 
de Segurança Aquática”, 
com a intensificação de ati-
vidades voltadas à propaga-
ção dos cuidados que devem 
ser tomados na prevenção e 
segurança aquática.



Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

6Economia
Manaus, quarta-feira, 13 de novembro de 2024

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

    Em Tempo

As fabricantes de moto-
cicletas instaladas no 
Polo Industrial de Ma-
naus (PIM) produziram 

1.478.318 unidades nos dez me-
ses deste ano.

De acordo com levantamen-
to da Associação Brasileira dos 
Fabricantes de Motocicletas, 
Ciclomotores, Motonetas, Bici-
cletas e Similares — Abraciclo, 
o volume é 11,7% superior ao 
registrado no mesmo período 
de 2023. Ainda segundo a as-
sociação, esse foi o melhor de-
sempenho alcançado pelo setor 
nos últimos 13 anos.

Em outubro, 154.990 moto-
cicletas saíram das linhas de 
montagem, alta de 17,9% na 
comparação com o mesmo mês 
do ano passado e 7,6% em rela-
ção a outubro. De acordo com 
dados da Abraciclo, esse foi o 
melhor resultado para o mês 
desde 2013.

Ao analisar esses números, o 
presidente da Abraciclo, Marcos 
Bento, afirma que a indústria de 
duas rodas vive um momento 
bastante positivo.

“As associadas da Abraciclo 
instaladas no Polo de Manaus 
seguem otimistas no cumpri-
mento do plano de produção 
recém-revisado, cuja nova 
projeção passou a 1.720.000 
unidades, números bastante 
positivos devido à grande acei-
tação do produto por parte do 
consumidor”, explica.

Vendas no varejo
De janeiro a outubro, foram 

emplacadas 1.577.419 motoci-
cletas, alta de 19,6% na compa-
ração com o mesmo período do 
ano passado. Esse foi o melhor 
desempenho registrado desde 
2011.

A Street foi a categoria mais li-
cenciada, com 771.563 unidades 
emplacadas no período, o que 
corresponde a 48,9% de parti-
cipação de mercado. Em segun-
do lugar, ficou a Trail (287.333 
motocicletas e 18,2% do mer-
cado), seguida pela Motoneta 
(258.339 unidades e 16,4%).

Na análise isolada do mês 
de outubro, o total de licencia-
mentos foi de 166.759 unidades, 
aumento de 21,1% em relação ao 
mesmo mês do ano passado e 
6,5% na comparação com se-
tembro. Esse foi o maior volume 
de motocicletas vendidas para 
o mês em 18 anos.

As três primeiras posições 
foram mantidas no ranking 
mensal de emplacamen-
tos: Street (81.438 unidades e 
48,8% de participação do mer-
cado), Trail (32.087 motocicle-
tas e 19,2%), Motoneta (24.562  
unidades e 14,7%). 

Com 23 dias úteis, a média 
diária de vendas em outu-
bro foi de 7.250 unidades. Os 
modelos de baixa cilindrada 
foram os mais emplacados, 
com 78,3% do mercado.

As motocicletas de mé-
dia cilindrada tiveram 18,3% 
de participação e as de  
alta, 3,5%.

Exportações
De janeiro a outubro, o vo-

lume total de motocicletas 
exportadas pelas associadas 
da Abraciclo foi de 26.828 
unidades, redução de 11,8% 

na comparação com o mesmo 
período do ano passado.

No décimo mês do ano, foram 
embarcadas 2.963 motocicletas 
para o mercado externo, volume 
47% superior ao registrado no 
mesmo mês de 2023 e 74% 
maior na comparação com se-
tembro.

Setor de Duas Rodas
Fundada em 1976 e contando 

com 15 associadas, a Abraciclo 
representa os fabricantes de 
veículos de duas rodas no país, 
tendo como principal missão 
promover o desenvolvimento 

e a competitividade do Setor 
de Duas Rodas, apoiando e de-
fendendo a indústria nacional 
estabelecida no PIM, por meio 
dos pilares Política Industrial, 
Segurança Viária e Técnico.

A fabricação nacional de mo-
tocicletas, quase totalmente 
concentrada no Polo Industrial 
de Manaus (PIM), está entre as 
seis maiores do mundo.

No segmento de bicicletas, 
com as principais fábricas tam-
bém instaladas no PIM, o Brasil 
se encontra na quarta posição 
entre os principais produtores 
mundiais.

DIVULGAÇÃO

Esse foi o melhor 
desempenho 
alcançado pelo 
setor nos últimos 
13 anos em 
Manaus

Produção de motocicletas no 
Polo Industrial cresce 12%

Provas serão aplicadas no dia 22 de dezembro em Manaus e sete municípios do interior do Amazonas

Crea Amazonas abre processo seletivo com 50 vagas
DIVULGAÇÃO

FUNÇÕES TEMPORÁRIAS

O Conselho Regional de 
Engenharia, Agronomia e 
Geociências do Amazonas 
(Crea-AM) divulgou na terça-
-feira (12), o edital do Proces-
so Seletivo Simplificado (PSS), 
para provimento de vagas em 
funções temporárias de nível 
médio e superior.

O edital do processo seletivo 
está disponível no site www.
crea-am.org.br e as inscrições 
podem ser realizadas até dia 
19 de novembro.

De acordo com a presiden-
te do Crea Amazonas, Alzira 
Miranda, o processo seleti-
vo é uma oportunidade para 
que a sociedade amazonense 
possa participar do certame 
e integrar a equipe do Crea 
Amazonas, contribuindo para 
o desenvolvimento profissio-
nal e técnico do Estado.

“O Processo Seletivo do 
Crea Amazonas é uma ótima 
oportunidade para quem bus-
ca conhecer e se aprimorar no 
universo da Engenharia, Agro-
nomia e Geociências. Esse cer-
tame é de grande relevância 
para a nossa gestão, haja vista 
que também é um preparativo 

para o concurso que iremos 
realizar em 2025”, declarou 
Alzira Miranda.

O edital prevê vencimento 
inicial de R$ 2.533,82 para os 
cargos de assistente admi-
nistrativo (16 vagas) e mo-
torista (1 vaga); R$ 3.085,93 
para assistente de mídias so-
ciais (1 vaga); R$ 4.812,13 para 
profissionais de fiscalização 
(25 vagas); R$ 4.812,13 para 
analista de nível superior das 
áreas do direito, administra-
ção e informática (1 vaga para 
cada cargo); e R$ 1.496,16 
para atendente (4 vagas).

Ao total, serão ofertadas 50 
vagas para Manaus e quatro 
municípios do interior. Para a 
capital amazonense, Manaus, 
serão os respectivos cargos: 
Assistente administrativo; 
assistente de mídias sociais; 
motorista; profissionais de 
fiscalização; analista de nível 
superior em direito, adminis-
tração e informática. Para os 
municípios do interior, serão 
ofertadas vagas de atenden-
te para Humaitá, Itacoatiara, 
Manacapuru e Presidente Fi-
gueiredo.

Aplicação da prova
As provas serão realiza-

das no dia 22 de dezem-
bro (domingo). Pela ma-
nhã, das 9h às 12h, serão 
aplicadas as provas para 
os cargos de assistente 
administrativo, motorista 
e atendente. No período 
da tarde, das 14h às 18h, 
serão aplicadas as provas 
dos cargos de assistente 
de mídias sociais, analista 
de nível superior e profis-
sionais de fiscalização.

A aplicação das provas 
ocorrerá na cidade de 
Manaus e somente para 
o cargo de Atendente 
ocorrerá nos polos das 
respectivas cidades de 
Coari, Manacapuru, Ita-
coatiara, Humaitá, Presi-
dente Figueiredo, Taba-
tinga e Tefé. Os cargos no 
edital terão contratação 
por tempo determinado 
de um ano, podendo ser 
prorrogado por igual pe-
ríodo.

O Processo Seletivo Sim-
plificado é composto pelas 
seguintes fases: 1ª etapa: 

    

inscrição e aplicação de 
provas objetivas para to-
dos os cargos, e discursiva 
(Redação) somente para 
o cargo de Fiscal, sendo 

de caráter classificatório e 
eliminatório; e a 2ª etapa: 
análise curricular, sendo 
de caráter classificatório. 
Dúvidas deverão ser en-

viadas exclusivamente à 
Comissão Organizadora do 
PSS do Crea Amazonas, por 
meio do e-mail comissão.
pss@crea-am.org.br.

 Fabricação ultrapassou 1,4 milhão de unidades em dez meses
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Vieiralves, Manôa, Alvorada, Parque 10 de Novembro e avenida Hilário Gurjão e vias do Centro Histórico terão reforço

durante as compras de fim 
de ano e festividades.

“Nosso objetivo é au-
mentar a presença poli-
cial ostensiva no centro 
comercial, Vieiralves, Alvo-
rada, Parque Dez, no centro 
comercial da zona leste, e 
toda as áreas comerciais e 
bancárias. O intuito é redu-
zir índices, garantir paz e 
tranquilidade para que as 
pessoas venham aos cen-
tros comerciais fazer suas 
compras e tenhamos um 
final de ano tranquilo como 
foi o ano passado, com 
menor índice de ocorrên-
cia tanto no Natal quanto 
no Ano Novo”, comentou 
o subcomandante-geral 
da Polícia Militar, coronel 
Thiago Balbi.

Mais segurança
Para a população, a Ope-

ração Natal Mais Seguro 
2024 vai garantir mais 
tranquilidade para quem 
trabalha e frequenta o 
Centro de Manaus.  “É 
muito importante, inclusi-
ve neste final de ano, que 
é muito necessário”, disse 
o aposentado Ademar de 
Ramos.

O autônomo Antônio 
Rosa, 58, trabalha com 
vendas de pipoca na Pra-
ça Heliodoro Balbi, há mais 
de 40 anos, e destacou a 
importância do reforço na 
região. “A presença da po-
lícia inibe os assaltantes, e 
é boa porque a gente fica 
mais tranquilo e despreo-
cupado”, frisou.

Operação Natal Mais 
Seguro 2024 quer 
garantir segurança 
da população em 
áreas comerciais e 
bancárias

Mamão de outros estados está proibido no Amazonas
DIVULGAÇÃO

PRAGA

   Em Tempo

A Agência de Defesa Agro-
pecuária e Florestal do Ama-
zonas (Adaf) alerta a popu-
lação que está proibida a 
entrada de mamão oriundo 
dos estados de Roraima, 
Amapá e Pará, onde já foi 
detectada a existência da 
mosca-da-carambola. 

O mamão foi incluído entre 
as dezenas de frutos hos-
pedeiros da praga, por isso 
seu trânsito para o Amazonas 
está proibido.

Na Portaria nº 1.188, de 15 de 
outubro, o Ministério da Agri-
cultura e Pecuária (Mapa) 
incluiu a espécie Mamoeiro 
(Carica papaya) como hos-
pedeiro da praga Bactrocera 
carambolae. Essa lista tem 
cerca de 30 frutos, como a 
carambola, caju, laranja, pi-
tanga, jambo, acerola, goiaba 
e pimenta de cheiro.

“Essa portaria restringe o 
trânsito de mamão, assim 
como dos outros hospedei-
ros da mosca-da-carambo-
la, dos estados onde a praga 
se encontra presente para 
os outros estados da fede-
ração”, explica o gerente de 
Defesa Vegetal da Adaf, Si-
vandro Campos.

A proibição já está vigente e 
as equipes de fiscalização da 
Adaf devem realizar a apre-
ensão em caso de tentativa 
de entrada, no Amazonas, 
dos frutos vindos do Amapá, 
Pará e Roraima. Para garantir 
a sanidade vegetal do Esta-
do, especialmente na divisa 
com estados onde a praga se 
faz presente, a agência man-
tém servidores nas barreiras 
de Jundiá (RR) e Parintins, 
monitorando a entrada de 
pessoas de Roraima e Pará.

O gerente da Adaf destaca 
que a mosca-da-carambola 

não representa perigo à saú-
de humana, mas que “a pra-
ga, entrando no Estado, vai 
afetar a parte econômica e 
social”. Isso porque ela é de-
vastadora para a fruticultura 
e ameaça a economia do 
Brasil, o terceiro maior pro-
dutor de frutas do mundo.

A mosca-da-carambola 
mede 8 milímetros de com-
primento, tendo a parte su-
perior do tórax de cor escura 
e o abdome amarelo, com 
listras pretas que se encon-
tram formando um “T”. Suas 
asas são levemente amare-
ladas e translúcidas.

Qualquer suspeita de 
ocorrência da praga no 
Amazonas deve ser ime-
diatamente comunicada 
aos órgãos responsáveis. 
Informações e denúncias 
podem ser reportadas à 
GDV/Adaf pelo número  
(92) 99390-1750.

    

Segurança reforçada 
para compras do Natal 

no (CPM), de Policiamento 
Especializado (CPE), do In-
terior (CPI), Unidades Ad-
ministrativas e do Serviço 
Extra Gratificado (SEG), 
além do emprego de 156 
viaturas.

“Pela primeira vez em 13 
anos, a Segurança Pública 
apresenta os alunos-sol-
dados que estarão refor-
çando a segurança nas áre-
as comerciais de Manaus. 
Isso consolida um projeto 
de Segurança Pública ide-
alizado pelo governador 
Wilson Lima, em que se 
previu um Plano de Segu-
rança, lá atrás, e já estava 
no planejamento o plano 
de concurso público com 
chamamento, capacitação, 
treinamento para que es-
ses profissionais pudes-
sem estar atuando”, disse 
o secretário da SSP-AM, 
coronel Vinicius Almeida.

Atuação
O efetivo será empre-

gado nas áreas comer-
ciais e bancárias com 
grande movimentação, 
principalmente na área 
central, Vieiralves, Ma-
nôa, Alvorada, Parque 10 
de Novembro e aveni-
da Hilário Gurjão, entre 
outras. A presença dos 
policiais militares evita o 
cometimento de delitos e 
auxilia na prevenção de 
práticas criminosas re-
correntes nesse período, 
como crimes contra o pa-
trimônio, furtos, roubos, 
latrocínios, estelionato 
e arrombamentos, espe-
cialmente em comércios 
e residências.

Além disso, a intensifica-
ção do policiamento coíbe 
o uso de veículos com res-
trições e a presença de in-
divíduos armados, contri-
buindo para um ambiente 
mais seguro para a popula-
ção e para o comércio local 

   Em Tempo

O Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 
Segurança Pública 

do Amazonas (SSP-AM), 
lançou, nesta terça-feira 
(12), a Operação Natal Mais 
Seguro 2024, com o obje-
tivo de garantir a seguran-
ça da população durante 
o período de compras e 
festividades de fim de ano, 
tanto na capital quanto no 
interior do estado. O lança-
mento aconteceu na Praça 
Heliodoro Balbi, localizada 
na avenida Sete de Setem-
bro, Centro, zona sul.

A operação é coordenada 
pela Polícia Militar do Ama-
zonas (PMAM) e se esten-
derá até o mês de janeiro do 
próximo ano, contará com 
o reforço, em Manaus e 
no interior, de aproximada-
mente 1.800 policiais mili-
tares, divididos em escala 
de serviço de três turnos, 
o equivalente a 600 PMs 
por dia, nos horários das 
7h às 23h, de domingo a 
domingo. 

Deste efetivo, 1.400 se-
rão empregados em Ma-
naus, sendo 1 mil alunos-
-soldados em estágio 
supervisionado; e 400 
PMs nas cidades do inte-
rior. Todas as modalidades 
de policiamento (viaturas, 
motocicletas, Ciclopatru-
lha, Cavalaria e a pé) serão 
utilizadas nas ações. Inte-
gram a operação equipes 
policiais dos Comandos de 
Policiamento Metropolita-

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Serão aproximadamente 1.800 policiais militares envolvidos

Portaria do Mapa proíbe entrada de frutos do Pará, Roraima 
e Amapá no Amazonas devido à mosca-da-carambola
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Times duelam 
pelo Brasileiro, no 
Maracanã, logo após 
título do Flamengo 
sobre o Atlético-MG 
na Copa do Brasil

DIVULGAÇÃO/CRF/CAM

Em Tempo

O atacante Michael e o volante Fausto Vera, que não pôde disputar a final da Copa do Brasil por já ter atuado pelo Corinthians no torneio, devem começar jogando

Manauara celebra ouro 
no Pan Kids de jiu-jitsu

   Da redação

O atleta Wenderson Maia, 
de 14 anos, conquistou o 
topo do pódio na divisão 
meio-pesado teen 2 no Pan 
Kids No-Gi de Jiu-Jitsu. A 
competição realizada pela 
Federação Internacional de 
Jiu-Jitsu Brasileiro (IBJJF) 
aconteceu nos dias 19 e 20 
de outubro, em Orlando, na 
Flórida.

Natural de Manaus e faixa 
verde de jiu-jitsu, Wender-
son já havia participado do 
Campeonato Sul-Americano 
Kids, no Rio de Janeiro, em 
2023, onde conquistou boa 
visibilidade. Este ano, o atleta 
foi convidado para integrar 
um projeto em Orlando, uma 

oportunidade que ressalta o 
seu crescimento no esporte 
e reconhecimento além das 
fronteiras brasileiras.  

Após a vitória, Wenderson 
ressaltou a importância do 
incentivo da prefeitura para 
a realização de seu sonho. 
“Agradeço à Prefeitura de 
Manaus, à Fundação Manaus 
Esporte, por ter me apoiado 
com a passagem para viajar 
e poder lutar, conquistan-
do esse resultado. Obrigado 
mesmo”, afirmou o atleta. 

Com o apoio da Prefeitu-
ra de Manaus, por meio da 
Fundação Manaus Esporte 
(FME), o jovem se destacou 
entre os melhores, levando 
o nome da cidade ao cenário 
internacional do jiu-jitsu. 

A competição, que reuniu 
atletas promissores de todo 
o mundo, evidenciou o talen-
to do manauara, que venceu 
os dois principais competi-
dores de sua categoria: Raí 
Bertolazo e Carlos Rafael 
Sainz. 

Para o diretor-presidente 
da FME, Aurilex Moreira, a 
trajetória do atleta é um 
reflexo do compromisso da 
prefeitura e reforça a posi-
ção de Manaus como Cidade 
Sul-Americana do Desporto 
2024.

“O Wenderson é um exem-
plo de como o apoio ao es-
porte pode transformar a 
vida de jovens e inspirar a 
nossa cidade”, concluiu o 
diretor-presidente.

FLÓRIDA

Competição, que reuniu atletas promissores de todo o 
mundo, evidenciou o talento do manauara Wenderson Maia

DIVULGAÇÃO

Fla recebe vice Galo na 
‘festa’ da Copa do Brasil

o Rubro-Negro perdeu joga-
dores por convocação: Léo 
Ortiz, Gerson, Gonzalo Plata, 
Erick Pulgar e Varela. 

De La Cruz segue se recupe-
rando e não deve ser relacio-
nado para a partida, mas Luiz 
Araújo pode voltar a jogar. O 
atacante já ficou no banco 
do jogo do título da Copa do 
Brasil, no domingo (10).

Após a conquista, o técni-
co Filipe Luís afirmou que a 
postura do Flamengo será a 
mesma no Campeonato Bra-
sileiro, mesmo com o elenco 
já garantido na Libertadores 
do ano que vem com o título 
da Copa do Brasil. De acordo 
com o comandante, o que 
passou, “ficou para trás”.

“Eu posso me denominar 
um treinador sem memória. 

Não tenho museu em casa, 
não tenho lugar para me-
mórias. Gosto de apagar e 
ir para o próximo. E os joga-
dores que quiserem vir co-
migo vão entender que eu 
sou agradecido, gratidão pelo 
que aconteceu até agora, mas 
ficou para trás”, detalhou Fi-
lipe Luís.

O técnico do Flamengo 
deve escalar: Rossi (Matheus 
Cunha); Wesley, David Luiz 
(Fabrício Bruno), Léo Perei-
ra, Ayrton Lucas (Alex San-
dro); Evertton Araújo, Carlos 
Alcaraz, Lorran (Matheus 
Gonçalves); Bruno Henrique, 
Michael e Gabigol.

‘Revanche’ para Galo
Diante dos últimos resul-

tados, o Atlético-MG pode 

passar por mudanças para o 
novo embate no Rio de Ja-
neiro. O técnico Gabriel Milito 
tem boas e más notícias para 
este jogo: Cadu, lesionado, e 
Paulo Vitor, suspenso, estão 
fora, assim como os convoca-
dos Guilherme Arana, Junior 
Alonso, Alan Franco e Edu-
ardo Vargas. 

Em contrapartida, Fausto 
Vera e Deyverson, que não 
podiam defender o time na 
Copa do Brasil, voltam à lista 
de opções do treinador, que 
ainda define se vai utilizar um 
3-4-3 ou 4-3-3.

O comandante argentino 
do Galo pode escalar: Ever-
son; Saravia, Battaglia, Bruno 
Fuchs, Rubens; Otávio, Faus-
to Vera, Gustavo Scarpa; Hulk, 
Paulinho e Deyverson.

Interdição da Arena MRV
A Arena MRV está interdita-

da. A pedido da Procuradoria 
do Superior Tribunal de Jus-
tiça Desportiva, o Atlético-
-MG foi punido em razão dos 
casos de violência ocorridos 
no último domingo (10), na 
final da Copa do Brasil contra 
o Flamengo, e o estádio do 
time mineiro foi interditado 
provisoriamente.

O presidente do STJD, Luís 
Otávio Veríssimo, deferiu o 
pedido nesta terça-feira (12) 
e determinou que o Galo 
mande seus jogos em outro 
estádio, com os portões fe-
chados.

Segundo a decisão, a 
Arena deve permanecer 
fechada até que o clu-
be comprove a “adoção de 

medidas logísticas, estru-
turais, administrativas e 
disciplinares necessárias e 
suficientes para garantir a  
segurança adequada”.

O Galo tem um prazo de 
dois dias para se manifestar 
no STJD.

A decisão cita os atos de 
violência no estádio, a inva-
são e tentativa de invasão de 
campo, arremesso de bombas 
e outros objetos pela torcida 
do Galo, bem como o apon-
tamento de laser contra o 
goleiro do Flamengo, Rossi.

BH se defende
A defesa do atacante Bruno 

Henrique, do Flamengo, se 
pronunciou, na manhã desta 
terça-feira (12), sobre a in-
vestigação em que o jogador 
é alvo por suposta manipula-
ção em partida válida contra 
o Santos pelo Brasileirão de 
2023. Em nota, o advogado 
Ricardo Pieri Nunes afirma 
que solicitou o arquivamento 
do processo e a devolução dos 
bens apreendidos do atleta.

Além disso, a defesa cita 
que o caso já foi investigado e 
arquivado no STJD, alegando 
que o jogador teria esperado 
até os 52 minutos do segun-
do tempo para a receber um 
cartão amarelo supostamen-
te premeditado, correndo o 
risco de ser substituído ao 
decorrer da partida.

Bruno Henrique é investi-
gado por ter forçado cartões 
no confronto com o Santos, 
realizado no dia 1º de novem-
bro de 2023, pelo Campeo-
nato Brasileiro. Na ocasião, o 
camisa 27 foi amarelado após 
cometer falta em Soteldo e 
recebeu o cartão vermelho 
por reclamação relacionada 
ao lance, já nos acréscimos 
da segunda etapa.

Investigações apontam que 
familiares do atleta e um gru-
po de apostadores fizeram 
apostas para o atacante to-
mar cartões contra o Santos, 
em novembro de 2023.

Flamengo e Atlético-MG 
reeditam a decisão da 
Copa do Brasil, na noite 
desta quarta-feira (13), 

no Maracanã, pela partida de 
encerramento da 33ª rodada 
do Campeonato Brasileiro. Ao 
lado da Nação, o Rubro-Negro 
deve celebrar a conquista do 
torneio de mata-mata, no úl-
timo domingo (10), justamente 
sobre o Galo. O time coman-
dando por Filipe Luís fez 4 
a 1 no agregado e ergueu o 
troféu na Arena MRV, em Belo 
Horizonte (MG).

Do outro lado, o Galo busca 
mudar o desempenho recen-
te diante do rival a fim de “se 
vingar” pelo vice na Copa do 
Brasil. Além disso, o Alvine-
gro também tenta voltar a 
vencer no Campeonato Bra-
sileiro. No último desafio pela 
competição, o Galo perdeu 
para o lanterna Atlético-GO, 
no jogo entre as finais do 
torneio de mata-mata. 

Este será o terceiro jogo 
entre os times em um inter-
valo de 10 dias e o Flamengo 
já levou a melhor nos dois 
confrontos, que valeram pe-
las finais da Copa do Brasil. 

Campeão com desfalques
O Flamengo vai ter de lidar 

com uma série de desfalques 
neste meio de semana. Para 
esta partida, ao menos 11 jo-
gadores não estão à dispo-
sição do técnico Filipe Luís. 
Por lesão, Everton Cebolinha, 
Matías Viña, Pedro, Carlinhos 
e Arrascaeta estão fora; Allan 
foi expulso contra o Cruzeiro 
e está suspenso; além disso, 
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    Da redação

A Confederação Bra-
sileira de Futebol 
(CBF) divulgou, nes-
ta terça-feira (12), 

o calendário do futebol 
masculino profissional para 
2025, que prevê a antecipa-
ção da abertura da Série A 
do Campeonato Brasileiro 
para março. Pela primeira 
vez na história, a princi-
pal competição do futebol 
nacional será disputada 
ao longo de dez meses. A 
abertura será no dia 29 de 
março e a última rodada 
está prevista para dia 21 de 
dezembro.

Para evitar conflitos com 
o Mundial de Clubes da Fifa, 
que vai acontecer de 15 de 
junho a 13 de julho, o Brasi-
leirão será paralisado neste 
período. Flamengo, Flumi-
nense, Palmeiras já estão 
classificados. O campeão 
da Libertadores de 2024 
(Atlético-MG ou Botafogo) 

Taças da Copa do Brasil, da Supercopa Rei e do Brasileirão, na disputa entre São Paulo e Palmeiras, em 2024

STAFF IMAGES/CBF

CBF anunciou datas 
das competições 
para 2025, incluindo 
Brasileiro com dez 
meses de duração

Série A termina no mês 
de dezembro em 2025

    

também garante vaga na 
competição.

Os campeonatos estadu-
ais foram também anteci-
pados e têm previsão de 
abertura para o dia 12 de 
janeiro e final para o dia 26 
de março.

Datas Fifas preservadas
Pela terceira vez na his-

tória, o Brasileirão sofrerá 
paralisações em todos os 
períodos de Data Fifa pre-
vistos para o próximo ano.

“Conseguimos com muito 
diálogo fazer um calendário 
melhor para clubes, fede-
rações, atletas, dirigentes 
e fãs do futebol brasilei-
ro. Dialogamos exaustiva-
mente com as Federações 
e a Comissão Nacional de 
Clubes e contamos com o 
apoio dessas instituições 
para avançarmos. O Brasi-
leiro vai durar dez meses, 
acrescentamos a paralisa-
ção do campeonato durante 
o Mundial de Clubes da Fifa e 
ainda conseguimos manter 
as Datas Fifas sem jogos 
no calendário brasileiro”, 
anunciou o presidente da 
CBF, Ednaldo Rodrigues. 

Copa do Brasil
Outra novidade será as se-

mifinais da Copa do Brasil, 

que também serão dispu-
tadas nos finais de sema-
na, assim com as finais. A 
medida tem como objetivo 
tornar a decisão da compe-
tição ainda mais atraente, 
facilitando a promoção das 
partidas e o acesso dos tor-
cedores aos jogos.

O planejamento de 2025 
mantém os formatos com-
petitivos de 2024 e respeita 
as seguintes premissas: ma-

nutenção de todos os forma-
tos de competições observa-
dos em 2024; preservação 
das datas FIFA destinadas 
a competições de seleções; 
preservação majoritária das 
datas do Mundial de Clubes 
de 2025; manutenção do pe-
ríodo de recesso de 30 dias 
após a temporada de 2024; 
manutenção do período de 
pré-temporada de 14 dias an-
tes da temporada de 2025; 

criação de recesso de 15 dias 
no meio da temporada de 
2025 para equipes da Série 
A - considerando o Mundial 
de Clubes da FIFA; criação 
de intertemporada de 14 dias 
no meio da temporada de 
2025 para equipes da Série 
A - Considerando o Mundial 
de Clubes e possibilitando 
equipes brasileiras a realizar 
treinamentos e amistosos 
com futebol do exterior.

Calendário
Campeonatos Estaduais: 

12/01 a 26/03 (16 datas);
Pré-Temporada de 2025 

08/01 a 21/01;
Primeira Janela de Regis-

tros de Atletas Profissionais 
02/01 a 28/02;

Segunda janela de Regis-
tros de Atletas Profissionais 
02/06 a 10/06;

Terceira janela de Regis-
tros de Atletas Profissionais 
10/07 a 02/09;

Competições nacionais 
Supercopa do Brasil: 

02/02 (01 data);
Copa do Brasil: 19/02 a 

09/11 (14 datas);
Série A: 29/03 a 21/12  

(38 datas);
Série B: 05/04 a 22/11  

(38 datas);
Série C: 13/4 a 26/10  

(27 datas);
Série D: 13/04 a 28/09 

(24 datas);

Competições continentais 
e internacionais 

Libertadores: 05/02 a 
29/11 (19 datas);

Sul-Americana: 05/03 a 
22/11 (15 datas);

Recopa: 19/02 e 26/02 
(02 datas);

Mundial de Clubes da FifA: 
15/06 a 13/07.



   Da redação

Duas em cada cinco 
crianças em situação 
de vulnerabilidade 
social no Brasil estão 

matriculadas em creches. Isso 
significa que das 4,5 milhões 
de crianças de 0 a 3 anos que 
estão em grupos considerados 
mais vulneráveis e deveriam 
ter o direito à creche prioriza-
do, menos da metade, 43%, ou 
cerca de 1,9 milhão, de fato têm 
acesso a esse serviço. Cerca de 
2,6 milhões ainda estão fora 
da educação infantil.

Os dados são do chamado 
Índice de Necessidade de Cre-
che Estados e Capitais (INC), 
uma ferramenta criada pela 
Fundação Maria Cecilia Sou-
to Vidigal, em parceria com a 
Quantis, para apoiar o plane-
jamento de políticas de acesso 
a creches.

O estudo considera em si-
tuação de vulnerabilidade as 

crianças de famílias em situ-
ação de pobreza, de famílias 
monoparentais, famílias em 
que o cuidador principal é eco-
nomicamente ativo ou poderia 
ser, caso existisse a vaga, e de 
famílias com crianças com de-
ficiência. Os cálculos utilizam 
dados do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE) e dos ministérios da 
Educação e Saúde.

De acordo com a pesquisa, 
entre as crianças em situação 
de pobreza, que totalizam 1,3 
milhão no país, a maior parte, 
71,1%, não frequenta a creche, o 
equivalente a 930 mil crianças.

Entre o total de crianças 
filhos de mães/cuidador eco-
nomicamente ativas, que to-
talizam 2,5 milhões no Brasil, 
48,9%, ou 1,2 milhão não estão 
matriculadas na creche.

“A gente vê [essas informa-
ções] com bastante preocupa-
ção, que apenas cerca de duas 
a cada cinco crianças desses 
públicos prioritários estão fre-
quentando a creche”, diz a ge-
rente de Políticas Públicas da 
Fundação Maria Cecília Souto 
Vidigal, Karina Fasson. “Quan-
do a gente olha para o públi-
co em situação de pobreza, o 
cenário é ainda pior, mais de 
70% não frequentam a creche. 
Isso revela bastante também 
as desigualdades no país”.

Estados e municípios
A pesquisa traça ainda um 

panorama de como está o 
acesso às unidades de ensino 
nos estados e capitais. Entre 
os estados, Roraima apresen-
ta o maior percentual de crian-
ças em situação de pobreza 
fora das creches:  95,4% de 
9.963. Já São Paulo é o es-
tado com o maior percentual 
de atendimento a crianças 
em situação de pobreza, com 
54,7% das 120.630 crianças 
frequentando as creches.

Entre as capitais, 20,7% das 
crianças dos grupos prioritá-
rios de Campo Grande estão 
fora, contra apenas 1,4% em 
João Pessoa.

Motivos
Entre os motivos aponta-

dos para que as crianças não 
estejam matriculadas está a 
escolha dos responsáveis no 
caso de 1.460.186. Elas cor-
respondem a 56% das que 
vivem em situação de vulne-
rabilidade.  

Outras 191.399 - aproxima-
damente 7,6% dos grupos 
prioritários que não estão ma-
triculadas - não frequentam a 
educação infantil porque não 
têm creche na localidade em 
que vivem ou fica distante. 
Para 238.424, ou cerca de 
9,5%, o motivo é falta de vagas.

ANGELO MIGUEL/MEC

Das 4,5 milhões, 
somente 1,9 milhão 
das crianças 
vulneráveis, de fato, 
têm acesso a esse 
serviço

Maioria das crianças vulneráveis 
estão longe de creches
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“A gente tem famílias que 
preferem não colocar crianças 
muito pequenas na creche, 
crianças com menos de um 
ano, por exemplo. Então há 
essa escolha pelos cuidados e 
pela educação no meio fami-
liar, mas a gente sabe também 
que existe ainda um desco-
nhecimento sobre a impor-
tância dessa etapa e mesmo 
sobre o direito a uma vaga no 
sistema público”, diz Karina.

Ela chama a atenção para as 
crianças que não estão ma-

triculadas por falta de vagas 
e para a necessidade de o 
Poder Público ofertar creches 
de qualidade, sobretudo para 
a população mais vulnerável. 
Pela legislação vigente, cabe 
aos municípios a oferta da 
educação infantil.

Creches no Brasil
No Brasil, todas as crianças 

e adolescentes de 4 a 17 anos 
devem estar matriculados na 
escola, conforme a Emenda 
Constitucional 59/09. 

A creche não é uma eta-
pa obrigatória, e as famílias 
podem optar por matricular 
as crianças, mas é dever do 
poder público oferecer as 
vagas que são demandadas. 
Isso ficou ainda mais claro 
em 2022, após a decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) de ampliar a obrigato-
riedade da oferta de ensino 
também para creches. Até 
então, os municípios podiam 
negar a matrícula alegando  
falta de vagas.

Orquestra apresenta inédito 
espetáculo ‘The Jazz’

TEATRO AMAZONAS

   Da redação
  
A consagrada Orquestra 

de Violões do Amazonas 
(Ovam) e o Liceu de Artes 
e Ofícios Claudio Santoro 
apresentam, nesta quar-
ta-feira (13), no palco do 
Teatro Amazonas, o espe-
táculo inédito “The Jazz”. 
Sob regência do maestro 
adjunto Neil Armstrong, 
a apresentação contará 
com os alunos dos cur-
sos Livre de Jazz (infan-
til), Formação em Dança 1, 
Dança 2 e Dança 3, além 
das instrutoras e idea-
lizadoras do espetáculo 

Layane Conde e Rebeca 
Santanna.

O espetáculo musical 
e dançante tem início às 
20h e irá apresentar core-
ografias que narram uma 
breve história da Dança 
Jazz, fazendo uma relei-
tura da origem e contexto 
em que surgiu e se desen-
volveu, dando visibilidade 
aos trabalhos artísticos da 
instituição para a cidade 
de Manaus, trazendo um 
diferencial de trabalho 
artístico e dando opor-
tunidade aos alunos de 
vivenciarem o palco atra-
vés da dança. O evento 

tem classificação livre e 
entrada franca.

O espetáculo “The Jazz”, 
é uma criação do Núcleo 
de Dança do Liceu de Artes 
e Ofícios Claudio Santoro. 
Trata-se de uma verda-
deira imersão na história 
e evolução do jazz. 

A instrutora e idealiza-
dora da obra, Layane Con-
de, explica que a ideia sur-
giu após ela e a professora 
Rebecca Santana partici-
parem do Congresso de 
Jazz, realizado anualmen-
te em Indaiatuba (SP). Em 
meio a tantas aulas, elas 
tiveram o conhecimento 

DIVULGAÇÃO

sobre a história do gênero 
e entenderam como o jazz 
se perpetua através do mo-
vimento corporal.

“Quando voltamos para 
Manaus, estávamos an-
siosas para compartilhar 
com nossos alunos o que 
aprendemos e vivemos lá. 
Uma das formas foi criar o 
espetáculo ‘The Jazz’, que 
mostra como essa dança 
surgiu, se desenvolveu e 
chegou ao Brasil”, revela 
Layane. 

A instrutora destaca que 
a proposta do espetáculo 
traz também uma inter-
pretação pessoal, com um 
toque poético, “Foi através 
dessa experiência que con-
seguimos conceber o ‘The 
Jazz’, e agora teremos a 
oportunidade de compar-
tilhar essa visão com o pú-
blico”, completa.

Parceria da Orquestra de Violões com o 
Liceu de Artes e Ofícios já se consolidou

Entre as crianças em situação de 
pobreza, 71,1% não frequenta a creche
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PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA 

3º AVISO DE LICITAÇÃO DA CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 008/2024

AVISO DE CHAMAMENTO PÚBLICO/CREDENCIAMENTO 
Nº 004/2024-CMC/PMB

EXCLUSIVA PARA PESSOAS JURÍDICAS, DO RAMO DO 
OBJETO, SEDIADAS NO MUNICÍPIO DE BARREIRINHA/AM.O Município de Barreirinha/AM, através da CMC, torna público que realizará licitação 

na modalidade: Concorrência Eletrônica nº 008/2024 Objeto: Contratação de 
Empresa para a Execução dos Serviços de Terraplanagem em Ruas da Sede do 
Município de Barreirinha/AM, conforme as demandas apresentadas pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Públicos-SEMOSP, de acordo com as condições 
descritas no Estudo Técnico Preliminar, Projeto Básico e seus anexos. Critério 
de Julgamento: “Menor Lance Global”. Abertura das Propostas de Preços e 
disputa de lances: 28/11/2024, às 11h:00min (horário de Brasília) no Portal de 
compras: www.bll.org.br . Embasamento Legal: Lei Federal n°. 14.133/2021, 
pela Lei Complementar n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14 e Decreto Municipal 
nº 127/2024. Informações: O edital e seus anexos encontram-se disponível nas 
datas acimas discriminadas, na Prefeitura Municipal de Barreirinha, na Sala da 
Comissão Municipal de Contratação-CMC, localizada na Rua Militão Dutra, nº 
134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 69.160-000, de segunda à sexta-feira, no 
horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor dos custos de reprodução no valor de 
R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.br, no site www.
bll.org.br, no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 12 de novembro de 2024.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

A Prefeitura Municipal de Barreirinha/AM, com fulcro no artigo 74, inciso IV, artigo 78, inciso I e 
artigo 79, inciso III, da Lei Federal nº 14.133/2021; e no Decreto Municipal nº 230, de 10 de abril 
de 2024, através da CMC, torna público que será realizado um Chamamento Público nº 004/2024, 
para fins de Credenciamento na Contratação de Pessoas Jurídicas Especializada para prestação 
de Serviço de Reprografia (Xerox) Preto e Branco, Colorida e Encadernação para atender as 
demandas das Unidades Administrativas, Autarquias, Secretarias Municipais e Fundos Municipais 
da Prefeitura de Barreirinha/Am, nos termos e nas condições estabelecidas no ETP, Termo de 
Referência e seus anexos, contemplando os critérios técnicos específicos, os pré-requisitos e os 
valores referenciais dinâmicos para a realização do fornecimento. Inscrição ordinária a partir do dia 
13/11/2024 das 08h às 13h na sede da Prefeitura, na Comissão Municipal de Contratação-CMC, 
Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha, Amazonas, CEP: 69.160- 000. Embasamento Legal: 
Lei Federal n°. 14.133/2021, Lei Complementar n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto 
Municipal nº 230/2024-PMB e Decreto Municipal nº 127/2024-PMB. Informações: O edital seus 
anexos encontram-se disponível na Prefeitura, na Sala da CMC, de segunda à sexta-feira, das 
8h às 12h. O valor dos custos de reprodução e de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.
barreirinha.am.gov.br, pelo e-mail cpl@barreirinha.am.gov.br.

Barreirinha - AM, 12 de novembro de 2024.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CODAJÁS

AVISO DE LICITAÇÃO

A Comissão Pro-Fundação do SINDICATO DOS TRABALHADORES NA INDÚSTRIA 
DA CONSTRUÇÃO CIVIL, MONTAGEM E MANUTENÇÃO INDUSTRIAL; NAS 
OBRAS DE CONSTRUÇÃO E MONTAGEM DE OLEODUTOS E GASODUTOS; NA 
INDÚSTRIA DA CONSTRUÇÃO DE ESTRADAS, PAVIMENTAÇÃO, OBRAS DE 
TERRAPLANAGEM; NA INDÚSTRIA DE OLARIA; NA INDÚSTRIA DE CERÂMICA 
PARA CONSTRUÇÃO; NA INDÚSTRIA DE MÁRMORES E GRANITOS, NA 
INDÚSTRIA DE SERRARIAS, CARPINTARIAS, MADEIRAS, COMPENSADOS 
E LAMINADOS, AGLOMERADOS E CHAPAS DE FIBRAS DE MADEIRAS; NA 
INDÚSTRIA DE REFRATÁRIOS DO MUNICÍPIO DE IRANDUBA DO ESTADO DO 
AMAZONAS – SINTRACOMEIRAN, convoca todos os trabalhadores das categorias 
citadas, com base territorial no município de Iranduba/AM, para participarem da 
Assembleia Geral de fundação da entidade que será realizada no dia 06/12/2024, 
na Avenida José Maria Muniz, n.º 03, bairro Morada do Sol, Iranduba/AM, CEP: 
69.415-000, às 17h em primeira convocação e às 17h30min em segunda e última 
convocação com qualquer número de participantes, para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia: 1) Aprovação da Comissão Pro-Fundação do Sindicato dos 
trabalhadores na indústria da construção civil, montagem e manutenção industrial; 
nas obras de construção e montagem de oleodutos e gasodutos; na indústria da 
construção de estradas, pavimentação, obras de terraplanagem; na indústria de 
olaria; na indústria de cerâmica para construção; na indústria de mármores e 
granitos, na indústria de serrarias, carpintarias, madeiras, compensados e laminados, 
aglomerados e chapas de fibras de madeiras; na indústria de refratários do município 
de Iranduba do Estado do Amazonas – SINTRACOMEIRAN;  2) Aprovação da 
Fundação Aprovação da Fundação do Sindicato dos trabalhadores na indústria 
da construção civil, montagem e manutenção industrial; nas obras de construção 
e montagem de oleodutos e gasodutos; na indústria da construção de estradas, 
pavimentação, obras de terraplanagem; na indústria de olaria; na indústria de 
cerâmica para construção; na indústria de mármores e granitos, na indústria de 
serrarias, carpintarias, madeiras, compensados e laminados, aglomerados e chapas 
de fibras de madeiras; na indústria de refratários do município de Iranduba do 
Estado do Amazonas – SINTRACOMEIRAN; 3) Aprovação do Estatuto Social da 
Entidade; 4) Eleição e Posse da Primeira Diretoria; 5) Filiação à Central Única dos 
Trabalhadores – CUT; 6) Assuntos gerais.

Iranduba/AM, 13 de novembro de 2024.

Francisco Moraiare Romano
Presidente da Comissão Pro-Fundação

A Prefeitura do Município de Codajás, através da Comissão de Contratação, 
torna público para conhecimentos dos interessados que realizará a 
licitação: PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 026/2024 - OBJETO: Formação 
de Registro de Preços para a Eventual contratação de pessoa jurídica 
para o fornecimento de equipamentos eletroeletrônicos, visando atender 
às necessidades das Secretarias Municipais da Prefeitura de Codajás 
e Serviços Públicos, conforme especificações constantes no Termo de 
Referência.  - Início de Acolhimento das Propostas e Documentos de 
Habilitação: 13/11/2024 às 08h00min; - Limite de Acolhimento das Propostas 
e Documentos de Habilitação: 28/11/2024 às 09h30min; - Abertura da 
Sessão: 28/11/2024 às 09h30min; -Data do Pregão/Disputa de Preços: 
28/11/2024 às 09h30min; - Será sempre considerado o horário de Brasília-
DF. - Local: www.licitanet.br O Edital completo pode ser consultado no 
endereço eletrônico www.licitanet.br.

Codajás/Am, 12 de novmbro de 2024.

MAURICIO SAMPAIO FARIAS
Agente de Contratação


